



AÑO VI

MADRID, 15 DE SEPTIEMBRE DE 1930

NUM. 97

La XVII Asamblea general de la Asociación

Se acuerda aplicar las sanciones que marca el reglamento. Instrucciones para el funcionamiento de los Círculos de Estudios. Se compone actualmente la Asociación de 23 centros, 10 núcleos y 11 correspondencias. Hay en total cuatrocientos noventa y cinco propagandistas

SE HAN INAUGURADO LOS CENTROS DE ASTORGA, BEJAR, BURRIANA Y MALAGA

¡Loyola!

Ejercicios espirituales. Septiembre de 1930. Muy concurridos, y sobre todo plenos de austeridad, de fervor, de espíritu... Admirables, sencillamente, las sugerencias en orden a la meditación e impregnadas de un suave y a la vez profundo ascetismo, del padre Errandonea, y no menos admirables, de seguro, los frutos que aquéllas habrán dado...

Y al margen de ese perfil de devoción y de fervor, tuvieron, como siempre, la sana alegría, el optimismo magníficamente cristianos, su reino en los corazones de todos: jóvenes todos, los más por serlo en realidad, según los pocos años; los ya maduros, porque su madurez no reza con sus almas...

En suma: ¡que hermosos Ejercicios espirituales en Loyola, éstos de septiembre de 1930!

Como todos los años, la A. C. N. de P., ha celebrado los Ejercicios espirituales reglamentarios en la Casa que los Padres de la Compañía de Jesús tienen en Loyola, desde el 30 de agosto al 7 de septiembre. Los dirigió el R. P. Ignacio Errandonea, y asistieron setenta propagandistas de todos los Centros de España.

La Asamblea general

Una vez terminados los Ejercicios, la A. C. N. de P., celebró su XVII Asamblea general, bajo la presidencia de don Angel Herrera Oria. Comenzó el día 8 de septiembre y ocuparon el estrado presidencial con el señor Herrera los Consejeros de la Asociación.

La labor del pasado curso

La primera sesión se dedicó a la exposición de los informes de los secretarios sobre la labor desarrollada durante el curso. El resumen de los trabajos realizados consta en la siguiente Memoria:

"La actividad cada día más creciente de nuestra Asociación, según pusimos especialmente de relieve en la Memoria del curso pasado, ha de ser este año también la nota más destacada.

Desde el momento en que la Asociación Católica Nacional de Propagandistas logró nivelar su vida económica, aunque sólo fuera en la medida de lo indispensable, sus actuaciones y campañas se han incrementado notablemente.

El progreso general de nuestra obra nos hizo fijar la atención en las actividades particulares de cada Centro.

Para conocerlas con más detalle, la Secretaría general distribuyó a principios del curso a todos los secretarios unos impresos en los cuales debían dar parte a la Oficina central de todos los actos colectivos celebrados en sus respectivos Centros.

La iniciativa fué acogida generalmente con interés, pero no todos los secretarios han sido constantes en remitirnos tales datos periódicamente.

Pocas palabras hemos de dedicar al aspecto económico.

El movimiento de entradas y salidas en el ejercicio económico anterior fué el siguiente: Ingresos, 9.337 pesetas; gastos 9.083,50. En el presente, los ingresos totales han sido 29.507,15 pesetas, y los gastos 29.495,85 pesetas.

Dos hechos han contribuido a este desarrollo. El primero, la edición de la Enciclica de Pio XI que hasta la fecha ha producido a la Asociación un beneficio neto de 1.889,40 pesetas. Quedan todavía en almacén 15.000 ejemplares cuyo importe, descontados los gastos de envío, irá a aumentar el beneficio obtenido por este concepto, que puede calcularse en unas 5.000 pesetas.

El segundo motivo ha sido el nombramiento de tesorero general. Para este cargo designó el presidente a nuestro compañero don Luciano Zubiria, quien ha puesto al servicio de la Asociación sus especiales aptitudes financieras arbitrando recursos con destino a nuestra obra.

En cambio, la contribución de los Centros de provincias, que en el ejercicio anterior ascendió a 5.135 pesetas, ha disminuido en el presente a la cifra de 4.132 pesetas. Es de lamentar este retroceso, sobre todo si advertimos que muchos de los Centros que aún siguen en descubierta llevan una vida corporativa próspera. Otros adeudan cantidades de cierta consideración por tener pendiente todavía el pago de cupos anteriores.

Finalmente, el Consejo de la Asociación ha celebrado durante este curso las siguientes reuniones:

Primera. 3 de noviembre de 1929, con asistencia del señor presidente y de los señores señores Marqués de Lozoya, Isusi, Sautu, Valiente y Manzano.

Segunda. 29 diciembre 1929, con asistencia del señor presidente y los señores señores Isusi, Sautu, Valiente, Manzano y Marqués de Lozoya.

Tercera. 9 marzo 1930, con asistencia del señor presidente y de los señores señores Alarcón, Isusi, marqués de Lozoya, Sancho Izquierdo, Gómez Roldán, Valiente y Zubiria.

Cuarta. 22 junio 1930, con asisten-

cia del señor presidente y de los señores señores Alarcón, Gómez Roldán, Zubiria, Manzano, Valiente, Isusi y Marqués de Lozoya.

Efemérides del curso 1929-1930

1929

Octubre 2. Se inaugura el Círculo de Estudios de Salamanca.

3. Se inaugura el Círculo de Estudios de Madrid.

4. Se inaugura el Círculo de Estudios de León.

7. Se inaugura el Círculo de Estudios de Bilbao.

7. Se inaugura el Círculo de Estudios de Palencia, bajo la presidencia del señor Obispo.

11. Se inaugura el Círculo de Estudios de Sevilla.

11. Se inaugura el Círculo de Estudios de Villavieja.

24. Se inaugura el Círculo de Estudios de Oviedo.

28. Se inaugura el Centro de Béjar y celebra su primer Círculo de Estudios.

30. Se inaugura el Círculo de Estudios de Huesca.

Noviembre 5. Se inaugura el Círculo de Estudios de Valencia.

26. Se inaugura el Círculo de Estudios de San Sebastián.

Diciembre 3. Se celebra en Toledo la V Imposición de distintivos al Centro de Madrid. El Emmo. Sr. Cardenal Primado, impuso la insignia a 15 propagandistas.

16 al 21. Ejercicios espirituales del Centro de Madrid en Chamartín de la Rosa.

22. Día de Retiro y Asamblea regional en Begoña, con asistencia de propagandistas de los Centros de Bilbao, Santander, San Sebastián, Vitoria y Valmaseda.

1930

Enero 4 al 9. Ejercicios espirituales de la región de Valencia, en Alacuás, con asistencia de propagandistas de los Centros de Madrid y Valencia.

9. Asamblea regional, en Valencia.

10. Círculo de Estudios extraordinario y constitución del Centro de Burriana.

11. Conferencia del señor presidente sobre Acción Católica, en Tarragona.

25. Imposición de distintivos en el Centro de Sevilla. El Emmo. Sr. Cardenal Iñundain impone la insignia a ocho propagandistas.

25. Círculo de Estudios extraordinario en Sevilla, con asistencia de pro-

pagandistas de los Centros de Madrid, Sevilla y Cádiz.

Febrero 2. Círculo de Estudios extraordinario en Béjar.

16. Círculo de Estudios extraordinario en Valladolid.

23. Día de Retiro y Asamblea regional en el Monasterio de la Virgen del Castañar, con asistencia de propagandistas de los Centros de Béjar y Salamanca.

Marzo 1 al 6. Ejercicios espirituales de carácter regional en Tudela, con asistencia de propagandistas de los Centros de Zaragoza y Pamplona.

6. Asamblea regional en Tudela.

6. Conferencia del señor presidente sobre Acción Católica en Pamplona.

27 al 2 de abril. Ejercicios espirituales del Centro de Cádiz.

28. Se constituye el Centro de Propagandistas de Málaga, y se celebra con asistencia del presidente, un Círculo de Estudios extraordinario.

30. Día de Retiro y Asamblea regional en Vitoria, con asistencia de propagandistas de los Centros de Bilbao, Burgos, Madrid, San Sebastián, Santander y Vitoria.

Abril 6. Se inaugura el Círculo de Estudios de Málaga.

13 al 19. Ejercicios espirituales de carácter regional en Salamanca, con asistencia de propagandistas de los Centros de Béjar, Madrid, Salamanca y Valladolid.

19. Asamblea regional en Salamanca, con asistencia de propagandistas de los Centros de Astorga, Béjar, León, Medina, Palencia, Salamanca, Valladolid, y Madrid.

19. Se celebra en Salamanca el primer mitin de la campaña para divulgación de la Enciclica de Pío XI sobre Educación de la Juventud.

20. Conferencia del señor presidente sobre Acción Católica en Segovia.

20. Círculo de Estudios extraordinario en Segovia, para constituir un Centro en aquella ciudad.

28. Se celebra en Valladolid un mitin de la campaña para divulgar la Enciclica.

30. Se celebra en Pamplona un mitin de divulgación de la Enciclica.

Mayo 5. Se celebra en Palencia un acto de propaganda de la Enciclica sobre Educación de la Juventud.

11. Se celebra en Mérida un mitin sobre divulgación de la Enciclica.

31. Se celebra una imposición de distintivos a los propagandistas del Centro de León. El señor Obispo de la diócesis impuso el distintivo a siete propagandistas.

31. Círculo de Estudios extraordinario en León, con asistencia de propagandistas de los Centros de Astorga, Béjar, León, Medina, Madrid, Palencia, Salamanca y Valladolid.

Junio 1. Se celebra en León un acto de divulgación de la Enciclica de Su Santidad Pío XI, sobre Educación de la Juventud.

1. Acto de propaganda de Acción Católica en Astorga, organizado por los propagandistas de aquel Centro.

8. Día de Retiro y Asamblea regional en la Trapa de Venta de Baños.

15. Se clausura solemnemente en el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza, el Círculo de Estudios de Madrid.

15. Día de Retiro y Asamblea regional en San Sebastián.

22. En Chamartín de la Rosa, se celebra un acto de homenaje al Reverendo Padre Angel Ayala, S. J., fundador de la A. C. N. de P.

20 al 26. Ejercicios espirituales de carácter regional en Celorio (Asturias), con asistencia de propagandistas de los Centros de Villaviciosa, Oviedo y Santander.

26. Asamblea regional en Covadonga.

29. Se celebra un mitin de divulgación de la Enciclica en Santander.

30. Imposición de distintivos en Santander. El señor Obispo de la diócesis impuso la insignia a once propagandistas.

Julio 4. Día de retiro y Asamblea regional en el Monasterio de la Virgen del Castañar, con asistencia de propagandistas de Béjar y Salamanca.

Incremento de la Asociación

	1928-29	1929-30
Tandas regionales de Ejercicios espirituales	5	6
Imposiciones de distintivos	5	4
Días de retiro de carácter regional		6
Asambleas regionales	6	10
Círculos extraordinarios	9	8
Actos de diversa índole	4	12
Total	29	46

Los Círculos de Estudios ordinarios celebrados en los diferentes Centros ascienden a 350.

Se han inaugurado en este año los Centros de Astorga, Béjar, Burriana y Málaga.

La Correspondencia de Vitoria se ha transformado en Centro.

Se han creado los núcleos de Jerez de la Frontera y Torrelavega.

Se encuentra en período de organización el Centro de Segovia.

Actualmente se compone la A. C. N. de P. de 23 centros, 10 núcleos y 11 Correspondencias.

La forman 195 propagandistas numéricos, 65 aspirantes y 235 inscritos. En total, 495 propagandistas.

Los actos de la Asamblea

La Asamblea comenzó con un breve discurso del presidente, don Angel Herrera, quien puso de relieve la función propia de los propagandistas, que es la de ayudar a todas las obras católicas. Así los propagandistas que han de informar en esta Asamblea sobre la situación de la Acción Católica en sus respectivas regiones deben, ante todo, exponer los mejores medios para cooperar en dichas obras. No se trata de discutir cuál haya de ser la labor de estas obras, sino lo que la A. C. N. de P. puede hacer por ellas.

La Confederación Católica-Agraria

El señor Gil Robles, secretario de la Confederación Nacional Católica-Agraria, estudió en su discurso las actividades de la A. C. N. de P., en relación con esta obra.

Comenzó por hacer un resumen de la actividad de la Confederación en el transcurso del año último, sin entrar en más detalles por tratarse de hechos ya suficientemente conocidos y públicos. Se refiere en especial a las campañas desarrolladas por la Confederación para la derogación del decreto de "Policía de Sindicatos", la modificación del estatuto del ahorro, etc.

La Confederación realiza una activa campaña de consolidación de la obra sindical y se ocupa con empeño especialísimo del crédito agrícola por medio de los mismos Sindicatos.

Una de las necesidades más importantes de la obra confederal es la de hombres preparados. Los que hoy existen en la Confederación, en las Federaciones y en los Sindicatos, son hombres beneméritos en su inmensa mayoría, pero no bastan para atender a los múltiples trabajos de la obra. Hacen falta hombres de negocios para velar con cuidado exquisito por la marcha de los negocios sindicales y propagandistas que robustezcan la vida de los organismos.

Ahora bien, no todos valen para propagandistas agrarios, ya que se necesita una verdadera especialización que sólo se consigue con una preparación adecuada.

La A. C. N. de P. puede prestar a la obra sindical católica-agraria una ayuda valiosísima mediante la creación de los Círculos de Estudios agrarios. Una vez formados los propagandistas puede ponerlos a disposición de la Confederación y de las Federaciones para que los uti-

licen cuándo y cómo lo crean conveniente, ya que esos organismos son los que encauzan y dirigen la labor social agraria.

La propaganda agraria

Le sigue en el uso de la palabra el señor Martín-Sánchez, que relata los trabajos realizados en el Círculo de Estudios agrario de Madrid. La finalidad de ese Círculo es precisamente formar los propagandistas que necesita la Confederación agraria, y para ello además de la parte doctrinal y teórica, se prepara a los circuilistas en las materias de índole práctica, sobre todo en lo referente a la organización y funcionamiento de los Sindicatos. Con esto la A. C. N. de P. estará en disposición de colaborar eficazmente en la obra social de la Confederación Nacional Católica Agraria cuando para ello sean solicitados por ese organismo.

El señor Puigdollers da cuenta de lo realizado por los propagandistas de Valencia con este mismo fin. No ha existido un círculo especial de estudios agrarios, pero se han organizado cursillos de conferencias para la divulgación de la obra social agraria, tanto en España como en el extranjero.

Intervienen los señores Revuelta, Sánchez Ventura, Manzano y Sautu para hacer varias observaciones acerca de la acción agraria y la forma de preparar a los propagandistas y, por último, el señor Gil Robles recoge las manifestaciones hechas por los diversos oradores. Deja a un lado todo aquello que directa o indirectamente puede relacionarse con la vida de la Confederación e insiste en que la A. C. N. de P. debe formar elementos para ponerlos a la disposición de la obra confederal en sus diversos grados, ya que todo lo que se relaciona con la sindicación católica-agraria adquiere de día en día importancia creciente.

Se acuerda que los señores Martín-Sánchez y Gil Robles redacten una ponencia y resuman en una conclusión la forma de cooperación que los propagandistas pueden prestar a la Confederación católica-agraria.

Los Círculos de Estudios

El señor González, secretario del Centro de Bilbao, presenta la ponencia sobre Círculos de Estudios de la Asociación que ha sido encomendada a su Centro. El fin que se proponen estos Círculos es la formación cultural de elementos capacitados para la propaganda católica y para la dirección de obras sociales. Tienen, por consiguiente, un doble carácter, doctrinal y técnico. Sus reuniones, que serán por lo menos semanales, deben dividirse en dos partes: una dedicada a la exposición y estudio de temas fundamentales de orden religioso, social y político-religioso tratados con arreglo a un programa previo.

Otra parte, de carácter práctico, dedicada a conocer la actualidad. Esta segunda parte irá encaminada a impulsar las actividades del Centro.

Para la formación doctrinal, dice el ponente, los Círculos estudiarán la doctrina social de la Iglesia. Las Enciclicas de los últimos Papas constituirán la materia preferida de estos Círculos.

Añade que la formación cultural religiosa de los propagandistas debe estar encomendada a los consiliarios, sin que sea función propia de los Círculos. Para atender a esta formación podrán organizarse cursillos de iniciación teológica a cargo de los consiliarios.

Se ocupa de la distribución del tiempo que no ha de ser en cada sesión menor de hora y media. Se refiere luego a la dirección del Círculo y a la participación activa de todos sus miembros, esencial a este procedimiento de estudio. Para evitar improvisaciones y digresiones inconvenientes conviene encarecer a todos los circuilistas el estudio previo de la materia señalada. El director del Círculo o la persona que designe hará el resumen de las materias estudiadas, fijando sobre ellas el pensamiento del Círculo con ideas claras y precisas.

Puesta a discusión la ponencia, se

aprueban las conclusiones del ponente ligeramente modificadas.

Juventudes Católicas

La sesión de la tarde empieza con el informe del señor Valiente sobre las Juventudes Católicas. El orador dice que la impresión que ha de comunicar a la Asamblea es francamente optimista en la mayoría de las diócesis. El espíritu de todas las Juventudes es excelente y en algunas regiones de España se asiste a un verdadero despertar del espíritu católico de los jóvenes, como ocurre, por ejemplo, en Extremadura sobre todo.

Este buen espíritu se muestra en todos los detalles de la actividad juvenil lo mismo en la asistencia a los Ejercicios Espirituales que en el asiduo trabajo desplegado en la beneficencia, la enseñanza, o la catequesis. La actividad de las Juventudes ha merecido elogios de las autoridades eclesiásticas, que se declaran satisfechas de la labor cumplida.

La propaganda ha sido muy activa y variada. Merece la pena resaltar los magníficos resultados que se han obtenido en las diócesis de Santander, Baleares y Galicia. Los Círculos de estudios de las Juventudes se han ocupado este año principalmente de la Encíclica sobre educación.

En cuanto a Prensa, varias Juventudes publican su Boletín.

El orador habla después de las Juventudes profesionales y de la separación absoluta que debe existir entre las Juventudes católicas y la política. Sobre las Juventudes profesionales cree que la Juventud católica, que es una obra de Acción Católica pura, no debe estar supeditada a ninguna obra de acción social limitada de algún modo por otra actividad.

Intervienen varios señores y después el señor Fabrat expone los trabajos que se realizan para la celebración de la II Asamblea Nacional de Juventudes Católicas en Zaragoza. Se ha hecho una propaganda intensa y se han repartido ya 150.000 impresos y 20.000 carnets. Se tiene muy buena impresión.

Los estudiantes

El señor Barrie habla de los estudiantes católicos. Ahora hace un año que se estaba celebrando en Sevilla el Congreso de Pax Romana al que asistieron cerca de 400 estudiantes extranjeros. Su organización fué un rotundo éxito de la Confederación, que muy directamente intervino también exponiendo su criterio sobre la orientación de la Internacional. En Barcelona se reunió la VIII Asamblea de la Confederación, en la que se trataron temas muy interesantes, entre ellos el de la creación de una Facultad de Ciencias económicas y sociales. En torno al Congreso se organizó un viaje estudiantil para visitar la Exposición.

No podían faltar este año las huelgas de estudiantes de carácter político. La Confederación se mantuvo siempre dentro del terreno profesional y así lo manifestó al Gobierno con motivo de ciertas alusiones. Los estudiantes católicos no podían hacer otra cosa que entrar en clase siempre que fuese garantizado el orden por las autoridades académicas, sin que fuese la Confederación la encargada de sustituir a éstos o a la fuerza pública en su misión.

La Fiesta del Estudiante se celebró en toda España con extraordinaria brillantez. Todas las Federaciones celebraron actos públicos.

Dió cuenta después de la actitud de la Confederación respecto a la Federación Internacional de Estudiantes, de la que se retiraron voluntariamente obedeciendo a las indicaciones de las autoridades eclesiásticas, y, por último, refirió que en todas las Casas del Estudiante funcionan los Círculos de Estudios y que se han instituido diversos premios para trabajos de investigación científica o de alta cultura.

También sobre este asunto tomaron la palabra varios asambleístas. Después se levantó la sesión, y se celebró en la capilla la función religiosa en honor de San Pablo, Patrono de la Asociación.

Organización corporativa

La sesión del día siguiente se inició con una exposición del señor Calabia, representante de Asturias, sobre la organización corporativa. El orador empezó diciendo que el hecho corporativo interesa por muchos motivos a los católicos. En primer término, porque se inicia con él una nueva estructuración de la sociedad; después, porque es más conforme a los métodos sociales católicos y al espíritu cristiano. Por último, nos importa que la organización corporativa no se desvíe de su verdadero espíritu y de sus fines.

En Asturias se ha estudiado la materia en los Círculos de Estudios y se ha trabajado para dar impulso a la sindicación católica y obtener su representación en los Comités paritarios.

Sobre esta misma materia habla el señor Valiente, del Centro de Madrid, que informa sobre el funcionamiento de un Círculo de Estudios especial dedicado a las cuestiones corporativas. Se ha estudiado en él la teoría del Derecho Corporativo, los principios de León XIII y la organización italiana. Y no solamente las leyes y su aplicación, sino los comentarios que sobre ello han hecho los principales tratadistas de la materia.

Informan también sobre la labor realizada en sus respectivos Centros, los señores Sancho Izquierdo, Redondo, Iusui, París y Manzano.

Este mismo señor da cuenta de los trabajos efectuados para la organización de la Campaña de Orientación Social y del éxito que acompañó a dicha campaña hasta que fué suspendida por orden del Gobierno. Todavía no se ha tomado decisión sobre este asunto para el otoño, pues falta conocer el ambiente político y la ayuda que se pueda recibir.

El presidente de la Asociación cerró las sesiones de la Asamblea con un discurso resumen.

Se aprobaron los presupuestos para el nuevo año y se acordó celebrar la XVIII Asamblea el 7 y 8 de septiembre de 1931.

La Asamblea general ha acordado que en el presente curso se celebren imposiciones de distintivos en los Centros de Zaragoza, el 8 de diciembre; de Murcia, el 25 de enero; de Salamanca, el Domingo de Resurrección, y de Bilbao, el 30 de junio.

También acordó la Asamblea dirigir telegramas de adhesión al Excmo. señor Nuncio de Su Santidad, al reverendísimo señor Cardenal Primado, al señor Obispo de Vitoria y al conde de Rodríguez San Pedro, presidente de la Junta Central de Acción Católica.

Conclusiones aprobadas

Primera. La Asamblea, enterada del acuerdo tomado por el Centro de Astorga, relativo al propósito formulado en una de sus comunicaciones por los circunistas, de dedicar dos horas diarias, por lo menos, al estudio (una al de las materias profesionales y otra al de las cuestiones sociales objeto de los Círculos de Estudios), acuerda felicitar a dicho Centro, y considerando este hecho objeto no sólo de loa, sino de imitación, recomendar a todos los Centros que colectivamente o algunos de sus individuos aislados formen ese propósito, así como el de dedicar algún tiempo, el más que puedan, a la oración mental base de la formación del propagandista.

Segunda. La Asamblea acuerda recordar a todos los Centros las sanciones acordadas en el año anterior y llevar a cabo su aplicación con toda la energía que exige la ejemplaridad y la necesidad de depurar el censo de propagandistas.

Tercera. En lo que a J. C. se refiere, "los Centros de la A. C. N. de P. formarán en sus Círculos de Estudios agrarios, si los tuviesen, o en los círculos generales en caso contrario, propagandistas que especialmente se dediquen a la di-

fusión de las Juventudes Católicas en el campo. En la próxima Asamblea los Centros darán cuenta minuciosa de la labor realizada en el problema de las Juventudes Católicas de campesinos".

Cuarta. En orden a la actividad social agraria, la A. C. N. de P. encarece a todos los Centros la conveniencia de crear Círculos de Estudios agrarios, encaminados a la formación de criterios prácticos sobre los problemas del campo.

La Asociación pondrá especial empeño en la formación de propagandistas agrarios para ponerlos a disposición de la C. N. C. A., de las Federaciones y de los Sindicatos.

También se aprobó como conclusión la ponencia de Bilbao sobre los Círculos de Estudios de la A. C. N. de P. Dicha ponencia consta de los puntos siguientes: Primero. Los Círculos de Estudios de la A. C. N. de P. se proponen la formación cultural de elementos capacitados para la propaganda católica y para la dirección de obras de apostolado. Segundo. La formación cultural religiosa de los propagandistas estará encomendada a los consiliarios, pero no es función propia de los Círculos de Estudios. Para atender a esta formación, podrán los consiliarios organizar cursillos de iniciación teológica, a los cuales procurarán asistir todos los propagandistas. Tercero. Los Círculos de Estudios de la A. C. N. de P. tienen un doble carácter: doctrinal y técnico. La formación "doctrinal" comprende la cultura social y política católica del propagandista, y tiende a formar en los circunistas un pensamiento católico y unánime, claro y definido, en relación con problemas fundamentales de orden religioso-social y político. La formación "técnica", proporciona al propagandista la suma de datos y conocimientos necesarios para el desarrollo de las actividades propias de los elementos directores de la Acción Católica.

Cuarto. Para la formación doctrinal los Círculos de Estudios de la A. C. N. de P. estudiarán la doctrina social de la Iglesia. Las Encíclicas de los últimos Pontífices deben constituir la materia preferida de estos Círculos. Quinto. La dirección de los Círculos estará encomendada a un propagandista. Por regla general, no conviene que los consiliarios dirijan los Círculos de estudios sociales, aunque sí que asistan a ellos, interviniendo especialmente cuando se estudien temas en los que se traten puntos de carácter doctrinal. Sexto. Las sesiones de los Círculos de Estudios deberán ser, por lo menos, semanales. Cada sesión debe dividirse en dos partes: una dedicada a la exposición, estudio y resumen de temas fundamentales, y otra dedicada a conocer la actualidad (informes y proyectos). Esta segunda parte, de carácter práctico, irá encaminada a impulsar las actividades del Centro y constituirá como un examen de conciencia de la labor que realiza. Séptimo. Cada sesión deberá durar, como minimum, una hora y media. La distribución del tiempo será, poco más o menos, la siguiente: Oración, lectura (Evangelio, Epístolas de San Pablo); ponencia, estudio y resumen, informes y proyectos, Kempis y oración final. Las oraciones y lecturas deberán ser breves. Octavo. Es esencial al procedimiento de los Círculos de Estudios la participación activa de todos sus miembros. La disertación de uno de sus elementos, al que sólo escuchan los demás, desnaturaliza su verdadero carácter. En lograr cooperación de todos los circunistas y en obtener de ella un fruto abundante debe empeñarse mucho el trabajo y la habilidad del director. Noveno. El director del Círculo deberá, sin embargo, encarecer la abstención de los circunistas, que previamente no hayan estudiado la materia señalada. Esta medida, que estimula a todos para el estudio, evita la pérdida de un tiempo precioso. Deben evitarse, en absoluto las improvisaciones y las digresiones inconvenientes. Décimo. El director del Círculo procurará hacer un resumen de las materias estudiadas, para fijar el pensamiento del Círculo con ideas claras y precisas.

“Problemas sociales candentes”

Se publican las conferencias de la Democracia cristiana

Bajo el título de “Problemas sociales candentes”, acaba de aparecer una serie de conferencias pronunciadas por el Grupo de la Democracia Cristiana, a ruegos de nuestra A. C. N. de P.

Ya el nombre de los oradores es garantía más que suficiente de la importancia del libro: Alvaro López Núñez, Juan de Hinojosa, Arboleya Martínez, José Zumalacárregui, Juan Zaragüeta, Carlos Ruiz del Castillo, Luis Jordana de Pozas, Manuel Siurot, Pedro Sangro, Salvador Minguilón y Severino Aznar.

Pero junto al prestigio de la firma se alza el interés palpante de la materia y el atractivo y la competencia con que está desarrollada. Todos los problemas más importantes de la sociedad moderna desfilan a nuestros ojos netamente planeados y felizmente resueltos por estos grandes pensadores, verdaderas eminencias de la Sociología: El deber moral del trabajo; La lucha contra la inmoralidad pública; El sindicato y su acción sobre la sociedad; Aspectos sociales de la reforma fiscal del Ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo; La justicia en la remuneración del trabajo; El socialismo como sistema de reforma social; Régimen corporativo como sistema de reforma social; Necesidad de buenos maestros; Los católicos y la vida internacional; La función social de la propiedad; La función social de la Religión. Tal es el amplísimo elenco de las materias estudiadas en este curso de sociología cristiana.

Del carácter profundamente católico y sabiamente doctrinal de estas conferencias dan ideas las palabras con que las resumió el ilustre don Severino Aznar, presidente del Grupo de la Democracia Cristiana: “No podemos olvidar que hemos organizado este curso a ruegos de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas, compuesta principalmente de jóvenes selectos, sedientos de ideal, ansiosos de normas de doctrina que den orientación confiada y segura a su actuación. Estas conferencias serán publicadas en un libro, y en él encontrarán las que en este curso hemos podido ofrecerles. En ellas hemos puesto nuestra alma, un cariño fraternal para nuestros jóvenes camaradas, una conciencia temerosa de nuestra responsabilidad y, para la verdad, un inmenso respeto. Sé que han causado sorpresa. Esperaba alguien estridencias, y han encontrado ponderación; audacias innovadoras de doctrinas peligrosas, y han visto mesura, serenidad, un anhelo vehemente de reforma, sí, pero también un sensato sentido de la realidad y una veneración emocionante hacia el Catolicismo y su Iglesia. Y para eso no hemos tenido que rectificar ni atenuar una tilde siquiera. Hemos defendido lo que venimos defendiendo siempre. Algunos han tenido sorpresa de otra índole y nos la han manifestado con ingenuidad. ¿De dónde salen estos hombres? En católicos tan notorios, ¿qué doctrinas son estas tan atrevidas, tan actuales, tan saturadas de una noble preocupación por el tiempo, sin abandonar el cable de la eternidad? Les hemos contestado que estas doctrinas no son nuevas, sino viejas, de siglos, y que, en general, tienen su fuerza impulsora en el Evangelio, su clara fuente en el rico depósito de las viejas enseñanzas y tradiciones del Catolicismo, a las que sirven de soporte y de auxilio los hallazgos de la Ciencia.”

Y no es otra cosa el libro “Problemas sociales candentes”; es un soporte científico de las doctrinas sociales de la Iglesia; una demostración feliz de que la Ciencia y la Religión jamás pueden contradecirse.

En estas páginas vibrantes, caldas-

Resumen de la labor realizada por el Centro de Salamanca en el curso 1929-30

El curso de 1929-30, ha sido para el Centro de Salamanca un tanto irregular, por haber tenido la desgracia de vernos privados de compañeros tan excelentes para la vida próspera del mismo, como son los señores Manzano, García, Brus, Jalón Redondo, Peón y García Delgado. Por ello ha sido necesario intensificar la formación de nuevos elementos necesarios para la vida del Centro, habiéndolo conseguido por la cooperación decidida de los que actualmente lo integran.

Actualmente está compuesto por los señores, don José Artero, consiliario, don José Durán y Sanz, secretario accidental, don Ignacio Arenillas, don Luis Osorio, don Santos Gutiérrez Flores, don Francisco Cantera Burgos, don Manuel Rodríguez y Santos, don Nicolás Carreira del Castillo, don Ramón Martínez, don Manuel Torres y don Cristino Jiménez.

Se tienen nombres de prestigiosas personas de esta ciudad, para invitarlas a que en el curso próximo, comiencen a conocer nuestra obra, para que puedan consiguientemente pertenecer a ella.

Vida de piedad

Se han celebrado con toda normalidad las comuniones de los primeros Viernes de mes, en la iglesia de la Clerencia donde los Propagandistas ocupaban un lugar especial en el Altar Mayor.

Los días de retiro reglamentarios se han celebrado en el Colegio de San Estanislao y en la Residencia de los Padres Jesuitas.

Además se han organizado tres Retiros extraordinarios; el primero, se verificó en la Capilla del Palacio episcopal, el día 1 de diciembre de 1929, y fué dado por ej. excelentísimo e iustrísimo señor Obispo de esta diócesis, doctor don Francisco Frutos Valiente. Los otros dos se verificaron en unión de los compañeros del Centro de Béjar, en la ermita del Castañar de aquella ciudad a donde nos trasladamos los propagandistas de Salamanca. Los dieron, respectivamente, los reverendos padres de la Compañía de Jesús, García Martín y Luis Herrera, y pronunciaron en ellos pláticas elocuentísimas, los señores consiliario del Centro y Magistral de la S. I. B. Catedral, señores Artero y Castro Albarrán.

Se organizó con gran éxito la cuarta tanda regional de Ejercicios Espirituales, durante los días de Semana Santa, para los Centros de Béjar, Valladolid, Burgos, León, Medina del Campo y Salamanca, asistiendo un total de 46 ejercitantes.

Vida de los Círculos de Estudio

Semanalmente, los miércoles, y con duración de hora y media, se han celebrado desde el mes de octubre hasta el de mayo, los Círculos de estudio, interrumpidos solamente en las vacaciones de Nochebuena, Semana Santa y algún día, que coincidió con alguna extraordinaria solemnidad, religiosa o científica.

En ellos, ha tenido especial interés, siguiendo las instrucciones de la última Asamblea general de Loyola, el estudio de la Organización Corporativa. Al primer círculo en que se trató de esta cuestión, y para darnos normas y orientaciones relacionadas con lo que había de ser nuestro principal tema,

das—pero pléticas de ciencia positiva con la demostración rotunda del dato concreto—, han de encontrar los lectores una fuente riquísima de enseñanzas y un guía de ortodoxia indiscutible en el mar de la Sociología, erizado de escollos.

Domingo de ARRESE

asistió el delegado e inspector del Trabajo en esta ciudad, catedrático de la Universidad, don Nicolás Rodríguez Aniceto, quien nos indicó las principales materias que debían ser objeto de nuestro estudio. Hizo a la vez una ligera historia del Derecho Corporativo, presentándonoslo desde el punto de vista administrativo, y del procesal de las organizaciones del trabajo. Detalló, además, lo relacionado con los Comités Paritarios e indicó las funciones de los mismos.

Durante el resto del curso, se encargó del estudio de esta materia el señor Jiménez Escribano, quien, en círculos sucesivos, trató, entre otras materias, las siguientes: Carta de las libertades del Kárnaro; Conferencia sobre finalidad de la organización corporativa española, dada por el ex ministro de Trabajo, don Eduardo Aunós, en el Alcázar de Toledo; Organismos que se consideran en la legislación social; De los cargos contra los Comités paritarios en enero pasado, etc.

Se ha expuesto y comentado con todo detenimiento, la encíclica de Su Santidad León XIII. “Libertas”.

Por el señor Gutiérrez Flores, se han tratado los siguientes temas: “Libertad de la Iglesia, tolerancia e intolerancia”; “Inquisición”; y “Si la Inquisición tiene algo contra la Iglesia”. Se hicieron muchas objeciones que resultaron altamente interesantes e instructivas para los circuilistas.

De la parte Apologética, ha estado encargado gran parte del curso, el sabio profesor del Convento de San Esteban y profundo exégeta, R. P. Maestro Fray Alberto Colunga, O. P., quien explicó los dos primeros libros del Génesis.

Se ha dado cuenta en todos los Círculos de la marcha de las diferentes obras de Acción Católica, especialmente de aquellas en que intervienen propagandistas como son la Federación Católica de Estudiantes y la Juventud Católica, las cuales han tenido durante todo el año vida próspera, y han actuado con gran vitalidad.

Se preocupó el Círculo en todo momento, de los problemas que más trascendencia han tenido en la Universidad, dando normas a los propagandistas que asisten al mismo, para los diferentes casos, especialmente en los relacionados con la cuestión escolar.

Vida de acción

Organizó en el Convento de San Esteban, una tanda de seis conferencias para caballeros, que se vieron concurridísimas, sobre el tema de la persona de Nuestro Señor Jesucristo. El conferenciante fué el R. P. Alberto Colunga y a la última asistió el excelentísimo señor Obispo, que puso fin a las mismas con su autorizada palabra, ensalzando la labor de nuestra Obra.

También se organizó un acto de propaganda de la Encíclica sobre la Educación de la Juventud, en el teatro Betrón, el más capaz de Salamanca. Hablaron en él don José María Valiente, don Alberto Martín Artajo y don Angel Herrera. Finalmente, los propagandistas del Centro actuaron constantemente en diversos actos públicos de propaganda de E. C. y de J. C.

NOTICIAS

—El propagandista del Centro de Salamanca, don Felipe Manzano, que desempeñaba en aquella ciudad el cargo de catedrático del Instituto, ha sido trasladado al de Guadalupe.

—Don Joaquín Solana, del Centro de Madrid ha marchado a París, para ampliar estudios.